



La **CFDT** 1^{ER} SYNDICAT en France des cadres et des employés

GREVE DU 18 MAI : ET MAINTENANT

Nous vous avons entendu et nous avons fait le nécessaire afin que votre voix porte. Le 18 mai, lors du mouvement de grève intersyndicale, la CFDT a été l'organisation syndicale qui a mobilisé le plus de salariés sur les différents lieux de rassemblement.

Pour autant restons réalistes, la mobilisation n'a pas été à la hauteur du mécontentement. Un peu plus de 250 personnes se sont déclarées grévistes.

Nous comptons probablement sur une mobilisation plus importante.

ET MAINTENANT

Il nous semble compliqué d'empêcher que Pyramide soit déployé, la machine est déjà lancée. Le sujet a été mis dans les mains de juristes et il restera peut-être des actions individuelles, sur lesquelles les avocats travaillent. Plus inquiétant, l'entreprise à maintenant un boulevard pour déployer sa stratégie, qui va broyer des centaines de salariés et s'attaquer à des droits acquis. Le plan stratégique présenté en CSE central prévoit sans ambiguïté la quasi-disparition des centres de gestion, avec à la clef des suppressions de postes. A notre connaissance aucun plan de reconversion, n'est pour l'instant à l'étude.

COMMENT POUVONS-NOUS ANALYSER LA MOBILISATION SUR LA JOURNEE DE GREVE ?

LA RESIGNATION

Malgré de fortes critiques sur Pyramide, de nombreux salariés n'ont pourtant pas répondu à l'appel des organisations syndicales. Probablement résignés, intimidés ou sous pression. Serait-ce un sentiment d'impuissance, qui a prévalu pour expliquer le fait qu'ils ne se soient pas engagés dans le mouvement de grève. Les deux sont intimement liés, l'impuissance étant une des formes la plus courante de résignation. Pourtant nous sommes convaincus, qu'il est encore possible de faire évoluer les choses. Nous restons mobilisés.

PYRAMIDE LE SALAIRE DE LA PEUR

Bien plus grave, beaucoup de collaborateurs nous ont aussi exprimé leur angoisse à se déclarer gréviste. Peur que l'expression de leur mécontentement ait des conséquences sur leur emploi. Il est vrai que « la liste noire », celle ou plus d'une centaine de départs de salariés étaient programmés a fait fortement naître ce sentiment d'insécurité et de peur sur lequel joue la Direction.

PYRAMIDE UN PROJET EXTREMEMENT BIEN MARKETÉ

La Direction, dans sa présentation de Pyramide fût-elle excellentement « marketée », a pour autant volontairement omis des détails. Ne dit-on pas, que justement, c'est dans les détails que le diable se cache. Une fois les masques tombés, apparaît la réalité d'un système de rémunération variable, qui ne reconnaît plus l'investissement des collaborateurs. Bien au contraire, sur la durée, nous en avons la démonstration. Pyramide n'est qu'un outil de réduction de coûts qui aura un impact négatif sur la rémunération variable, d'une majorité d'entre nous.

NOUS RESTONS MOBILISÉS À VOS CÔTÉS - S'ENGAGER POUR CHACUN AGIR POUR TOUS

Nord Valérie 0662023427, Paris Sally 0681713909, Ouest Marie Hélène 0642679326 Est Sud Ahmed 0689655829.

Pour rester informé, rejoignez la CFDT sur le site www.cfdt-adecco.fr